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书香春运很温馨

日前，自治区政府办公厅发布《内蒙古自

治区残疾人事业发展“十三五”规划纲要》（以

下简称《规划纲要》），对我区今后5年残疾人

就业、 事业单位公务员招录等方面提出了新

的要求。（1月17日《北方新报》）

促进就业

是最好的助残方式

文/刘根生

这份《规划纲要》不仅是“十三五”期间指导我

区残疾人事业发展的纲领性文件， 更重要的是对

促进残疾人就业方面的工作进行了明确规定，尤

其是要求各级党政机关在坚持具有正常履行职责

的身体条件前提下， 对残疾人能够胜任的工作岗

位， 同等条件下优先录用残疾人。 这样的规定不

仅具有导向意义， 更有利于维护残疾人的合法权

益， 提高残疾人的就业率， 从政策层面传递出了

温暖的力量。

残疾人是一个特殊的群体，由于受到遗传、疾病、

意外等因素影响，他们在身体的某些方面存在一些缺

陷， 但是他们当中不少人仍然具有一定的劳动能力，

内心也有通过就业实现人生梦想的迫切愿望。然而由

于种种原因，残疾人就业时仍然困难重重。所以，在助

残已经成为社会共识的当下，对残疾人而言，促进就

业无疑是最好的助残方式。

当然，《规划纲要》只是一张蓝图，要想让残疾人

能真正通过就业获益，还需要相关部门能真正将《规

划纲要》的精神落实在行动上，力所能及地为残疾人

提供更多的就业机会。

优先录用残疾人

彰显人性关怀

文/程绍德

随着社会的进步与发展，残疾人的各种社会福利

待遇也水涨船高。然而，国家和社会能给予残疾人的

物质救助毕竟是有限的，能缓解一时的窘境，却无法

解决长期的困难。而只有帮助残疾人实现就业，才有

可能彻底改善他们生活状况。

然而眼下有不少用人单位，宁愿缴纳残疾人就业

保障金也不愿招录残疾人。究其原因，主要是担心残

疾人麻烦多，而且会影响本单位形象。

很显然，要想让更多的用人单位在同等条件下优

先录用残疾人， 各级党政机关首先要发挥好带头作

用。对残疾人能够胜任的工作岗位，同等条件下要优

先录用残疾人， 这是用人单位义不容辞的责任和义

务，也是一份人性关怀。

如今， 很多年轻人都

喜欢使用微信计步功能，

30岁的胡先生才进新公司

却发现， 公司竟将此作为

考核工具： 规定每天需走

满 1万步 ， 否则要罚做

50~100个俯卧撑。 最初每

天长时间的步行让他很吃

不消，坚持了一个多月，才

发现自己确实缺乏锻炼，

现在人都减了好几斤。

奇葩时时有， 这次显

不同———消息传出， 网上

有很多声音议论道， 这才

叫有态度的老板， 甚至提

到了“业界良心”的高度

认同该做法。 从来都说

“强扭的瓜不甜”，即便一

日行万步，为的也是员工

的健康着想，可这种“摁

着牛头强饮水”的公司规

定， 缘何就不让人反感和

讨厌了呢？

奇葩健身被点赞“业

界良心”，首先是这个规定

的初衷是为了让员工多运

动， 因此得到了人们的普

遍理解与接受。其次，奇葩

健身说是做不到要挨罚，

但所谓的罚， 也并不是绞

尽脑汁地去扣员工的工资

奖金， 而是要求做若干个

俯卧撑来补上。 这不过是

个象征性的“罚则”罢了。

但也应看到， 奇葩健

身的“业界良心”，总归是

被打了引号。 如何让这一

“为了身体好” 的健身规

定，从“奇葩”走向“美谈”？

我觉得， 那家公司不妨好

事做到位和做到底， 再进

一步地尝试建立“万步有

奖”的激励制度。

移风易俗

不能用力过猛

日前， 贵州凯里印发

《规范操办酒席行为实施办

法（试行）》，重新对婚丧操

办酒席范围、规模和申报程

序进行了修改。其中，复婚、

再婚不得操办酒席，一事多

办、一事多地办等情况也属

违规操办酒席行为。

何勇海：
贵州凯里出

台新规， 规范全市操办酒

席行为， 是为制止巧立名

目滥办酒席、铺张浪费、借

机敛财的不正之风， 同时

倡导婚事新办、丧事简办、

勤俭节约的文明新风。但

移风易俗若用力过猛，就

颇有点矫枉过正、 急功近

利的味道， 老百姓复婚或

再婚， 并不侵犯公共利益

与他人合法利益， 有义务

与责任通知监管酒席操办

行为的部门么？

屈正州：
在凯里，初婚

可以，复婚、再婚者怎么就不

能操办酒席呢？难道在政府

眼中，复婚、再婚的价值非初

婚可比，已经大大贬值了,故

而当事人连操办酒席以示庆

贺的权利也失去了？或者，政

府也像一些人对复婚所持的

“好马不吃回头草” 态度一

样，认为复婚是不光彩的事，

不值得大肆宣扬？

钱夙伟：
当地政府可

通过倡议的方式来提倡、

鼓励不要滥办酒席的新风

尚， 但以这种政府文件的

形式来规制群众的个人生

活范畴，于法无据，应属无

效。在倡导依法治国、建设

法治政府的形势下， 政府

的决定都必须于法有据。

“复婚、 再婚禁办酒席”的

规定本身不合法， 不仅依

法行政成为一句空话，而

且在实际工作中还必然干

扰法律法规的落实， 造成

人们法治观念的混乱。可

见其危害是多方面的，对

此应有足够的认识。

1月17日，由内蒙古日

报社大草原传媒、 内蒙古

新华发行集团图书大厦、

内蒙古旅游局、 呼和浩特

铁路局共同举办的“书香

伴你回家路” 文化春运系

列活动在呼和浩特火车东

客站正式拉开帷幕， 给春

运路上增添了一缕书香。

（1月18日《北方新报》）

知识就是力量，文化就

是根基。要想增长知识，普及

文化，读书必不可少。然而，

据媒体调查显示，国人的读

书时间却大大低于全球的

平均水平，多数休闲时间都

用在了互联网上，尤其是手

机上，这不能不让人感到遗

憾。正是在这样的背景下，十

八届五中全会把“倡导全民

阅读”列为“十三五”时期的

重要工作，全国各地纷纷开

展各种读书活动，以此促进

全民阅读，其中不乏亮点，其

中，我区的“书香伴你回家

路”文化春运系列活动让人

眼前一亮，漫漫回家路，旅途

环境十分枯燥、十分单一，旅

客们的阅读需求很高，这时

一本好书无异于雪中送炭，

一路享受阅读的快乐，春运

之旅也变得温馨美好。“书香

伴你回家路”活动也许不能

一下子改变人们的休闲习

惯， 但无疑创造了一个促进

全民阅读的良好契机，让更

多的人爱上阅读。但愿踏上

回家之路的人们，都能从中

受益，从此与书结缘，成为一

个热爱读书的人。

据《北方新报》报道，

2016年， 由于周边厂区要

进行扩能改造， 格尔图村

在安全卫生防护距离之

内， 政府决定对全村进行

征收拆迁安置。 由于补偿

政策优惠到位， 拆迁工作

进展顺利， 目前已接近尾

声。近日，村民还特地向征

拆指挥部的工作人员送锦

旗表示感谢。

拆迁难，难拆迁，作为

一个近年来始终热度不减

的的词汇， 拆迁留给人们

的印象总与阻力重重相

关。 群众的利益诉求与政

府的拆迁政策经常无法协

调统一，矛盾交织，民间的

软硬抵抗导致拆迁工作推

进困难，甚至酿成冲突。在

这种背景下， 格尔图村的

和谐拆迁就颇有标本意义

了。缘何和谐？归根到底，

就是真正做到了惠民利

民。 把种种实惠放在群众

眼前，谁也难说一个“不”

字。 就连征拆指挥部负责

人袁瑞峰也表示， 以往搞

拆迁磨破了嘴磨穿了鞋，

而这次因为政府的政策

好，就顺利得多。

“这是我们全家人过

的 最 高 兴 的 一 个 大 年

啦！” 村民张二女住上新

房后的喜悦之情，是对此

次拆迁的最高评价。事实

再一次证明，心头装着群

众， 真心实意为之谋福，

群众就会以全力支持作

为回报。

文/青山

◎头条锐评

◎观点1+1

和谐拆迁具有标本意义

文/山歌

◎读者热评

奇葩健身

文/司马童画/李宏宇

◎画外音

◎我也说两句


